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治疗校车“客荒”不能头痛医头
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为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
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张琪

莱阳校车投用仅半年就出
现了“客荒”，没有学生客源车
辆填不饱肚子，时间久了肯定
就容易出问题。校车客荒，这是
病，得治。但是主管部门在把脉
下药的时候千万不能“头痛医
头脚痛医脚”，对症下药除病根
才是良策。（本报今日C04、06版
报道）

莱阳校车的运行模式不同
于其他县市区，可以说从校车公

司成立伊始，就带有先天不足的
缺陷。

莱阳的校车模式属于异类。
第一，校车不是来自校方，第二，
校车不是来自城市公共交通企
业，而是依靠社会力量成立校车
公司运行。尽管在2012年4月5日
颁布的《校车安全管理条例》中
提到，“县级以上地方人民政府
规定设立的校车运营单位也可
以提供校车服务。”但是，这种操
作模式区别与大多地区的运行
方式，也就注定了莱阳校车模式
成为“异类”。

这种非政府投入的形式决
定了将来管理的难题。换句话

说，不是自己的车很难说了算。
从现实情况来看，每学期六七
百元的费用并不算低。如此一
来，价格反而成了校车与公交
竞争中最薄弱的软肋。校车本
应是一项政府牵头惠及学生的
民生工程，盈利不应成为校车
的目的，但现实情况是，政府囊
中羞涩掏不出那么多补贴，而
校车的运营者又不得不考虑车
辆的运营成本，价格虽高也是
迫于无奈。

学生不愿意坐校车自有学
生的道理，公交客满自有公交的
优势，如今的客荒问题不能用一
刀切的行政命令去解决，相关部

门已经有了这种觉悟。让校车安
全、规范、有序地运行下去，需要
政府主导，公安、交通、教育、安
监、财政等部门密切配合，形成
齐抓共管的工作机制，进一步明
确校车购置、安全监管、运营管
理、学生教育等各个环节的职责
分工。

记者在采访相关部门时得
到的答复是，会尽快整顿公交
车与校车争客源这一问题，但
并未听到关于校车客荒背后更
深层次原因的思考，以及更为
周全的应对之策。整顿只是针
对这一现象的暂时解决办法，
能整顿一天，能整顿两天，但是

却不能靠整顿解决问题。
从烟台市其他县市区校车

开展工作来看，各地在坚持因
地制宜的工作方法，统筹考虑
了当地经济社会发展情况和校
车工作基础。有的取得了不错
的运行效果。莱阳校车运行模
式也并非一成不变的，问题出
在哪儿及时发现并整改，还是
可以继续为学生服务好。

校车的出现最根本还是为
了给学生上学提供便利，安全、
快捷是首先要保证的，但是如今
校车的所有人和经营者心里不
顺畅，如何让他们保证安全，如
何让学生家长放心？

嬉笑怒骂

新闻：“该戴帽子的戴帽
子、该摘帽子的就摘帽子，不
能让贫困县越扶越多。”全国
人大农业与农村委员会副主
任委员刘振伟在今年的两会
上表示，列入本届人大常委会
五年立法规划的农村扶贫开
发法，将对扶贫重点县的确定
和退出机制做出规定。现在每
个重点县每年能获得 3 0 0 0

万—5000万元财政专项扶贫
资金，还有一些专项转移支付
和专门的政策措施。(人民日
报)

点评：要弄个“贫困县”也
要花不少钱吧？

毛旭松

近来，烟台市物价局接到不
少有关临时公共停车场乱收费
的投诉。其实，该问题由来已久。
据记者调查，目前烟台没有专门
的主管部门，致使临时停车场监
管陷入“真空”的尴尬境地。（本
报昨日C03、04版报道）

烟台的临时停车场真是随处
可见，有人堂而皇之地收费，车主
心甘情愿地交钱。在买车容易停
车难的年代，大多数车主可能根
本就不会考虑这几块钱停车费收
得到底合不合理。车主不明就里

尚可理解，临时停车场监管真空
竟然一直存在，请问，临时停车场
的监管部门，你们在哪里？

这些年来，关于临时停车场
乱收费的投诉多如牛毛，相关部
门陷入监管尴尬，面对市民抛来
的烫手山芋，各个部门索性谁也
不接，各自都拿出有理有据的规
定，来证明不是不管实在是没法
管。明明知道存在监管漏洞，却
迟迟不做弥补，实话说，这不应
该是政府部门的工作作风。正是
在这样的纵容默许下，临时停车
场在监管真空中茁壮成长相安
无事。

对于临时停车场有人赞同
也有人反对。依我看来，对于那
些鱼目混杂的临时停车场要区
别对待。像那些地处闹市区大片
拆迁空闲区域可以作为临时停
车场，但要进行规范化管理，决
不能允许毫无依据的乱收费。还
有一些地方，比如在小区门前、
餐饮店前等空地，由个人划条线
就伸手要钱的临时停车场要坚
决取缔，决不允许公共用地被圈
乱收费。

据记者调查，山东停车管理
办法预计年内出台，这样，没有
行政立法权的烟台，在停车场管

理方面就将有法可依，这无疑对
城市的静态交通管理具有重大
意义。正如专家顾九春所担心的
那样，临时停车场的管理可能涉
及不同的行政部门，尤其需要加
强部门间的协调，有一个合作机
制，来共同处理遇到的问题，才
能让临时停车场变得更加便民。

希望尽管出台相关规定，明
确临时停车场管理部门。烟台还
有多少个“霸王”停车场、无照停
车场？有关部门应该赶快行动，
进行彻底清查，对它们该罚的
罚，该取缔的取缔，还市民一个
良好的停车环境。

临时停车场的监管部门在哪里
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